

Theorie



Fahrradinfrastruktur

Mangelnde Infrastruktur ist ein häufiger Grund, weshalb der Schulweg nicht mit dem Fahrrad zurückgelegt wird. Dazu zählen auch die Fahrradabstellanlagen an Schulen.

Die nachfolgenden Aktionen können Grundlage sein, mit Politik und Verwaltung in einen Dialog zu treten.

- Fahrradabstellanlagen
- Fahrradwerkstatt
- Fahrradbibliothek
- Radwegepläne, www.bast.de
- Kinder als Verkehrsexperten, siehe [Sicherheit auf dem Schulweg](#)

FahrRad in unserer Schule. Wir machen mit! www.fahrrad-in-aachen.de



Stadt Aachen

Der Oberbürgermeister
Fachbereich Stadtentwicklung und Verkehrsanlagen
Kampagne „FahrRad in Aachen“
Dr. Stephanie Küpper, Projektleiterin
Lagerhausstraße 20, 52064 Aachen
Fon: 0241 432-6133
fahrrad-in-aachen@mail.aachen.de



**Wir machen mit!
Fahrradfahren
an weiterführenden
Schulen**



Verkehrs- und Mobilitätserziehung ist Aufgabe aller Schulen

Hier finden Sie eine Zusammenstellung von Aktionen, wie Sie das Thema Radfahren an Ihrer Schule beleben können.
Unter www.fahrrad-in-aachen.de sind die einzelnen Punkte näher beschrieben.

Mobilmachen

Schulen, Eltern und natürlich die Schüler selbst sollen mobil gemacht werden. Hier einige Denkanstöße wie die kooperative Förderung des Radverkehrs funktionieren kann:

- Fahrrad-Team an unserer Schule
- Elterninformation
- Radfahrtraining und Schulfahrräder



Sicherheit auf dem Schulweg

Ein größtmögliches Maß an Sicherheit ist der Ausgangspunkt jeglicher Maßnahme, den Radverkehrsanteil bei Schülern zu steigern. Gerade in der Sekundarstufe I neigen Jugendliche zu einer hohen Risikobereitschaft. Einige Projekte können mit der Polizei oder der Verkehrswacht durchgeführt werden. Außerdem beziehen sich einige Projekte nicht ausdrücklich auf den Radverkehr, sondern dienen allgemein der Schulwegsicherung. Folgende Maßnahmen können zur Sicherheit beitragen:

- „Cycling Bus“ – Radfahrgemeinschaften bilden
- Radtour mit der Polizei
- Das „Rollende Klassenzimmer“, Infos zu diesen beiden Punkten bei Herrn Derks, guenterpaul.derks@polizei.nrw.de
- Kinder als Verkehrsexperten: Radweg-Detektive, kostenlose Ausleihe
- Durchführung von Lichtkontrollen, Infos zu den beiden Punkten bei Dr. Stephanie Küpper, fahrrad-in-aachen@mail.aachen.de

Das Fahrrad im Unterricht

Um den Schülern das Thema Radfahren im Unterricht näher zu bringen, sollte es einen Bezug zum realen Leben der Schüler haben.



Dies läßt sich im Fachunterricht beinahe durch alle Fächer und über alle Klassenstufen einbinden - auch kombiniert zwischen einzelnen Fächern. Ferner gibt es folgende Angebote:

- Ausstellung verkehrssicheres Fahrrad fahren mit Gewinnspiel, fahrrad-in-aachen@mail.aachen.de
- Aggression, Alkohol und Drogen im Straßenverkehr und die Folgen, guenterpaul.derks@polizei.nrw.de
- Sportunterrichtsstunde mit Trainingsrolle und Rennrädern durch den Verein Zugvogel, info@zugvogel-aachen.de
- Broschüre „FahrRad mobil für die Klassen 5 bis 7“, www.uk-nord.de

Fahrradaktionen mit der Klasse/Schule

Unter dem Motto „Learning by doing“ können die Schüler mit Aktionen an die Thematik „Radfahren“ herangeführt werden. Hierzu gehören:

- Fahrradcheck und -reparaturkurs durch den ADFC, dbalt@gmx.de
- Besuch bei einem Fahrradhändler
- „Klima Tour“ vom VCD, www.klima-tour.de
- Verkehrssicherheit an der Schule
- Fahrradaktionswoche/-tag
- Aufbau Verkehrshelferdienstes (Schülerlotsen)
- „Erste Hilfe“ – Kurs für Schülerinnen und Schüler